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Ata da 56ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Vereadores de Faxinal do Soturno do período 1 

Legislativo 2021 a 2024. Aos dezoito dias do mês de julho do ano dois mil e vinte e três, a Câmara 2 

Municipal de Vereadores reuniu-se para uma sessão ordinária com início às 18h 30min, nas 3 

dependências da Câmara de Vereadores, sob a Presidência da Vereadora Lisandra Locateli Pereira e 4 

demais Vereadores Calebe de Andrade Xavier (Progressistas), Flávio Irineu Chelotti 5 

(Progressistas), Geani Antônio Zanon (Sem Partido), Luiz Carlos Prevedello (Progressistas), Nestor 6 

Sarzi Sartori (PDT), Ubirajá Falcão da Rocha (PT) e Zair Roque Ceretta (MDB), estando ausente o 7 

Vereador Gilberto Baratto (PDT). Deu-se por aberta a Sessão onde a Senhora Presidente, 8 

cumprimentou os colegas Vereadores, a Secretária Executiva Roseneli Meneghetti Dalmolin, o 9 

Assessor Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago Giacomini Prevedello, a 10 

Presidente da APAE Fátima Souza, a comunidade em geral e as pessoas que acompanham a 11 

transmissão pela rede social Facebook. A seguir passou-se a discussão e votação da ata da 55ª 12 

Sessão Ordinária que foi aprovada por 7 (sete) votos favoráveis a 1 (um) ausente (Vereador 13 

Gilberto Baratto). Logo após, passou-se a leitura das correspondências recebidas e expedidas. Em 14 

seguida passou-se ao Período das Comunicações. O Vereador Calebe de Andrade Xavier 15 

cumprimentou a Senhora Presidente, os demais colegas Vereadores, a Secretária Executiva 16 

Roseneli Meneghetti Dalmolin, o Assessor Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência 17 

Tiago Giacomini Prevedello, a Presidente da APAE Fátima Souza, a Comunidade em geral e as 18 

pessoas que acompanham a transmissão pela rede social Facebook. Falou sobre o processo de 19 

contas do Senhor Prefeito Clóvis Alberto Montagner e do Vice-Prefeito Lourenço Domingos Moro, 20 

referente ao ano de 2017, manifestando-se favorável. Pronunciou sobre o Projeto de Lei nº 21 

034/2023 que autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional para fornecer assistência 22 

financeira para a APAE, manifestando-se favorável dada a importância da entidade para o 23 

Município. Convidou a todos para adquirirem o risoto e a maionese na Comunidade Santo Antônio 24 

em parceria da APAE e o Instituto Renascer para arrecadar fundos para manter as instituições. 25 

Parabenizou aos atletas do Manchester que no último sábado no Município de Nova Palma 26 

participaram do jogo, sendo classificados campeões. O Vereador Geani Antonio não fez uso da 27 

palavra. O Vereador Luiz Carlos Prevedello cumprimentou a Senhora Presidente, os demais colegas 28 

Vereadores, a Secretária Executiva Roseneli Meneghetti Dalmolin, o Assessor Jurídico Altemir 29 

Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago Giacomini Prevedello, a Presidente da APAE Fátima 30 

Souza, a Verônica, a Comunidade em geral e as pessoas que acompanham a transmissão pela rede 31 

social Facebook. Falou sobre o Parecer de Contas referente ao exercício financeiro de 2017 do 32 

Senhor Prefeito Clóvis Alberto Montagner e Vice-Prefeito Lourenço Domingos Moro, sendo um 33 

parecer emitido pelo Tribunal de Contas, ficando a Câmara de Vereadores com o papel de aprovar 34 

ou não aprovar, manifestando-se favorável. Comentou sobre o Projeto de Lei nº 034/2023 que 35 

autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional para beneficiar a APAE, buscando atender as 36 

necessidades da entidade, manifestando-se favorável. Pronunciou sobre o Projeto de Licenciamento 37 

Ambiental que ficou em análise nas Comissões, recordando que a um bom tempo atrás protocolou 38 

um pedido no Poder Executivo solicitando alterações nas questões dos prazos dos licenciamentos 39 

ambientais, destacando a situação de quem possui bombas de irrigação. Falou sobre a sua indicação 40 

que tratava sobre a coleta de resíduos de construção civil, encaminhando juntamente com a mesma 41 

um esboço do Projeto à Administração Municipal, entendo a necessidade o Poder Executivo 42 

encaminhou o Projeto para o Poder Legislativo Municipal, que se encontra em estudo nas 43 
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Comissões, destacando que atualmente não temos uma lei que regulamente este tipo de prestação de 44 

serviço. Comentou sobre a emenda à Lei Orgânica de sua autoria, a qual se encontra em análise nas 45 

Comissões, recordando-se que em 2017 o Vereador Paulo Fernando Chelotti instituiu as emendas 46 

impositivas individual no Município de Faxinal do Soturno, sendo no percentual de 1,2% da receita 47 

corrente líquida do Município de Faxinal do Soturno, porém nós também temos as emendas de 48 

bancada, recordando-se que na Lei das Diretrizes Orçamentárias no seu artigo 35, consta as 49 

emendas impositivas individuais no percentual de 1,2%, mas também está estabelecido as emendas 50 

de bancada no percentual de 1% conforme determina a Constituição Federal, porém também temos 51 

a Emenda Complementar 126 de 2022 que estabelece o percentual não mais de 1,2%, mas sim até 52 

2%, mas será mantido o percentual de 1,2%, mas irá acrescentar no texto as emendas de bancada no 53 

valor de 1%. Convidou a todos para participar do “Pague e leve” promovido pela APAE e pelo 54 

Instituto Renascer no Centro Comunitário Santo Antônio. Convidou a todos para participar da 55 

palestra que ocorrerá dia 25 de julho, no Clube Cruzeiro, com o Senhor OtélioDrebes. Parabenizou 56 

ao Manchester, que representa o Município de Faxinal do Soturno, estando na divisão de acesso, em 57 

busca da série bronze, e no seu primeiro jogo se consagraram vitoriosos. Agradeceu a Secretária 58 

Executiva Roseneli Meneghetti Dalmolin pelo trabalho prestado na Câmara de Vereadores, sendo 59 

sempre prestativa, escutando e conversando, agradecendo por toda a atenção, carinho e empenho. O 60 

Vereador Nestor Sarzi Sartori não fez uso da palavra. O Vereador Flávio Irineu Chelotti 61 

cumprimentou a Senhora Presidente, os demais colegas Vereadores, a Secretária Executiva 62 

Roseneli Meneghetti Dalmolin, o Assessor Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência 63 

Tiago Giacomini Prevedello, a Presidente da APAE Fátima Souza, a Comunidade em geral e as 64 

pessoas que acompanham a transmissão pela rede social Facebook. Falou sobre o processo de 65 

contas anuais do Prefeito Clóvis Alberto Montagner e Vice-Prefeito Lourenço Domingos Moro, 66 

referente ao exercício de 2017, manifestando-se favorável. Comentou sobre o Projeto de Lei nº 67 

034/2023 que autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional com o objetivo de auxiliar 68 

financeiramente a APAE, que presta um importante trabalho para o Município. Pronunciou sobre o 69 

patrolamento e compactação das estradas que está sendo realizado pela Secretaria de Obras. 70 

Anunciou que o Deputado Federal Covatti Filho contemplou o Município de Faxinal do Soturno 71 

com uma emenda parlamentar no valor de trezentos mil reais para aquisição de um rolo 72 

compactador que vai ser de grande importância para o Município de Faxinal do Soturno. 73 

Parabenizou o Presidente da Capela Anjo da Guarda, o Vereadora Zair Roque Ceretta pela 74 

realização do jantar da fortaia, sendo um sucesso absoluto. Parabenizou a Secretária Executiva 75 

Roseneli Meneghetti Dalmolin pela aposentadoria, que sempre foi uma batalhadora na Câmara de 76 

Vereadores, sempre ajudando e dando suporte. O Vereador Zair Roque Ceretta cumprimentou a 77 

Senhora Presidente, os demais colegas Vereadores, a Secretária Executiva Roseneli Meneghetti 78 

Dalmolin, o Assessor Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago Giacomini 79 

Prevedello, a Presidente da APAE Fátima Souza, a Comunidade em geral e as pessoas que 80 

acompanham a transmissão pela rede social Facebook. Falou sobre o Projeto de Lei que visa abrir 81 

crédito adicional especial para a APAE, sendo um crédito justo e necessário, porque só quem está 82 

realizando este trabalho sabe da importância que é este crédito repassado. Manifestou-se favorável a 83 

prestação de contas do Senhor Prefeito Municipal Clóvis Alberto Montagner e Vice-Prefeito 84 

Lourenço Domingos Moro referente ao ano de 2017. Pronunciou sobre a solicitação do Vereador 85 

Ubirajá Falcão da Rocha referente aos repasses para as entidades, destacando que fez um cálculo, os 86 

Bombeiros tiveram um acréscimo de quase 50% no repasse, de R$60.000,00 para R$90.000,00, o 87 
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Coral Santa Cecília teve um acréscimo de quase 50% e a Associação dos Animais menos de 40%, 88 

acreditando que é bom que o Poder Público pode repassar esse dinheiro, sendo necessário usar 89 

critérios para que não ocorram injustiça. Agradeceu a Direção da Escola São Domingos Sávio pela 90 

festa junina, parabenizando a todas as pessoas que se envolveram. Agradeceu a todas as pessoas que 91 

se dedicaram para a realização do jantar da fortaia, que foi realizado na Comunidade Santos Anjos, 92 

sendo um trabalho cansativo, que demanda dedicação. Solicitou ao Líder do Governo que o Poder 93 

Executivo procure o DAER para fazer a limpeza das galerias da ERS 348, no sentido Faxinal do 94 

Soturno a Santos Anjos, pois tivemos uma meia enchente e já tivemos problemas. Parabenizou ao 95 

time Manchester da Comunidade Verde Teto, destacando que Faxinal do Soturno está voltando aos 96 

tempos em que vivia o futebol e praticava o esporte, foi perdido esporte para Nova Palma que se 97 

tornou a Capital do Futebol, mas hoje estamos retomando esse espaço que é nosso. Parabenizou a 98 

Secretária Executiva Roseneli Meneghetti Dalmolin pela aposentadoria, destacando que começou a 99 

conviver com a Roseneli em 1997, quando foi Vereador pela primeira vez, onde aprendeu muito 100 

com ela, recordando-se que na época a Câmara de Vereadores dependia de carro da Prefeitura para 101 

levar os projetos de lei aos Vereadores, tendo alguns que residiam no interior. Destacou que viu 102 

pessoas fazendo publicação no Facebook assustando a população de que as cabeceiras das pontes 103 

estavam corroendo, devendo ter muito cuidado ao gerar esse tipo de comentário, porque isso gera 104 

pânico na população. O Vereador Ubirajá Falcão da Rocha cumprimentou a Senhora Presidente, os 105 

demais colegas Vereadores, a Secretária Executiva Roseneli Meneghetti Dalmolin, o Assessor 106 

Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago Giacomini Prevedello, a Presidente da 107 

APAE Fátima Souza, o Vitor Giuliani, a Verônica Tessele, a Comunidade em geral e as pessoas que 108 

acompanham a transmissão pela rede social Facebook. Falou sobre a importância de participar da 109 

política, pois por mais que falem dos políticos, são eles que resolvem os problemas das pessoas. 110 

Comentou sobre a APAE, destacando que hoje será votado um Projeto de Lei que diz respeito a 111 

abertura de crédito para que os professores da APAE possam receber um salário um pouco maior, a 112 

APAE não é um órgão público, depende do apoio público, mas também depende do apoio privado e 113 

presta o trabalho de extrema importância. Cumprimentou as pessoas que trabalham nos centros 114 

comunitários, destacando as dificuldades que essas comunidades estão tendo com relação a 115 

conseguir voluntários, pois a nossa população está diminuindo e os jovens estão indo embora para 116 

buscar o seu futuro. Cumprimentou a Comunidade da Vila Santo Antônio, que com o fechamento 117 

do Salão Paroquial por esses anos foi na Comunidade Santo Antônio que a Comunidade conseguiu 118 

manter as festas e realizar novas festas culinárias e graças a Deus o Salão Paroquial está voltando às 119 

atividades, não podendo ficar restrito a uma ou duas festas anuais, devemos ter mais atividades, 120 

abrir para que esse novo ciclo da Quarta Colônia que é o Geoparque comece a atrair mais pessoas. 121 

Pronunciou sobre o seu pedido de informação, agradecendo pela celeridade do Poder Executivo na 122 

resposta, destacando que em respeito ao Poder Legislativo deveríamos ter um prazo para o Poder 123 

Executivo responder sobre os pedidos de informações e também das indicações que os Vereadores 124 

fazem, porque em todas as Sessões os Vereadores fazem indicações de alguma coisa e a Câmara de 125 

Vereadores fica sem retorno, não sabendo em qual prazo irá fazer, quando irá fazer, se vai fazer ou 126 

até mesmo porque não vai fazer, sendo uma questão de valorização do Poder Legislativo. Destacou 127 

que fez o pedido de informação para mostrar que o Poder Executivo Municipal só no ano de 2023 128 

destinou cento e trinta mil reais para as entidades, sendo um bom dinheiro, porém acredita que isso 129 

deve se abrir mais, não podendo ficar restrito a algumas entidades, é sempre as mesmas entidades 130 

que estão recebendo, quantas entidades estão recebendo? citando que não existe divulgação de quais 131 
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entidades podem receber recursos do Poder Executivo. A Senhora Presidente Vereadora Lisandra 132 

Locateli Pereira cumprimentou a Senhora Verônica Tessele, o Vitor Giuliani, o Carlos, o Vilmar, o 133 

Betinho, a Aline e a Comunidade em geral. Falou sobre a resposta recebida a respeito do piso 134 

salarial do magistério, onde os Professores possuem uma Lei do Piso Nacional que ampara a sua 135 

base salarial e enquanto professora e educadora trouxe um pedido da rede de ensino solicitou qual é 136 

a posição da Prefeitura, e que se alega sempre o amparo da AM Centro, recebendo a resposta que a 137 

AM Centro entrou na justiça e conseguiu uma liminar para o trâmite ficar correndo, entendendo que 138 

irá protelar mais um pouco o pagamento do piso, sendo assim a informação será repassada à direção 139 

das escolas que estão solicitando a referida informação. Comentou sobre a indicação apresentada na 140 

sessão ordinária passada sobre a criação do Conselho Municipal dos Direitos da Mulher em nosso 141 

Município, onde analisando as prestações de contas dos nossos Governo, observando que no ano de 142 

2021 houve um apontamento do Tribunal de Contas que o Município não possui o Conselho 143 

Municipal dos Direitos da Mulher, tendo como base também esse apontamento já que não é de 144 

competência do Poder Executivo criar esse conselho foi feita a indicação ao Poder Executivo para 145 

que seja criado o conselho no Município, e dentro do Conselho é colocada a possível criação de um 146 

fundo, pois também chegou a Câmara de Vereadores um pedido da Justiça a respeito de como a 147 

Câmara realiza através das emendas a destinação de recursos para políticas públicas, e no seu 148 

entendimento não temos políticas públicas claras no Município e conversando com o Juiz de Direito 149 

Senhor Rodrigo Antola Aita  esse foi um dos temas abordados, mas mesmo não tendo emendas a 150 

nível Estadual e Federal, destaca as emendas impositivas dos Vereadores, onde R$ 25.216,80 foram 151 

aplicados através das emendas impositivas, onde o Vereador Zair Roque Ceretta destinou para 152 

consultas com Ginecológicas, o Vereador Luiz Carlos Prevedello destinou para exames de 153 

mamografia e a Vereadora Lisandra para ultrassom mamária e transvaginal, esses valores foram 154 

destinados para a saúde preventiva das Mulheres Faxinalense. Parabenizou a Escola Paulo Freire 155 

pela brilhante Festa Junina realizada pela instituição. Informou que entrou com pedido de licença 156 

interesse por parte do Município para poder estar cumprindo com as agendas nas diferentes 157 

instâncias. A Seguir a Senhora Presidente Vereadora Lisandra Locateli Pereira solicitou ao 158 

Secretário Ubirajá Falcão da Rocha que fizesse a leitura da Ordem do dia: Processos de contas 159 

anuais nº 004480-02.00/17-0 do Senhor Prefeito Clóvis Alberto Montagner e Vice-Prefeito 160 

Lourenço Domingos Moro referente ao ano de 2017; aprovado por sete votos e uma ausência 161 

(Vereador Gilberto Baratto). Projeto de Lei nº 034/2023 de 10 de julho de 2023 – Autoriza o Poder 162 

Executivo a abrir crédito adicional especial e dá outras providências; aprovado por sete votos e uma 163 

ausência (Vereador Gilberto Baratto). Em seguida passou-se ao período das explicações pessoais 164 

onde a Vereadora Lisandra Locateli Pereira informou que na semana passada foi iniciado a 165 

elaboração do Plano de Carreira dos Servidores da Câmara de Vereadores, sendo convidada a 166 

Assessoria Jurídica, a Servidora responsável pelo Controle Interno, a Servidora responsável pelo 167 

Recursos Humanos e a Servidora responsável pela Contabilidade para auxiliar na elaboração do 168 

projeto e posteriormente com o Projeto mais alinhavado será marcado uma reunião com os 169 

Vereadores para discussão e possíveis alterações, tendo em vista que a Secretária Executiva está se 170 

aposentando. Destacou que hoje o período das explicações pessoais está destinado para homenagear 171 

a Secretária Executiva. O Vereador Calebe de Andrade Xavier agradeceu a Secretária Executiva por 172 

toda a ajuda prestada, pedindo desculpa por alguma falha ocorrida, agradecendo também pela 173 

paciência e por todo o trabalho prestado na Câmara de Vereadores. O Vereador Geani Antonio 174 

Zanon agradeceu a Secretária Executiva Roseneli por todo o trabalho prestado, sempre estando ao 175 
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lado dos Vereadores e demais Servidores, nunca se negando a trabalhar ou negando suas 176 

responsabilidades, sendo uma pessoa que não deixa motivos para reclamar. O Vereador Nestor 177 

Sarzi Sartori recordou que entrou na política meio tarde, não estando preparado para isso, 178 

encontrando uma Mãe na pessoa da Secretária Executiva Roseneli Meneghetti Dalmolin que o 179 

orientou, ajudou, repassando os pareceres jurídicos, sendo uma pessoa muito empenhada nos 180 

eventos promovidos pela Câmara de Vereadores. Agradecendo por todo o trabalho realizado, 181 

rogando a Deus que lhe dê muita saúde e felicidade junto aos netos. O Vereador Luiz Carlos 182 

Prevedello começou dizendo um ditado popular que não concorda, mas ele diz que por trás de um 183 

grande homem existe uma grande mulher, acreditando que o correto seria que ao lado de um grande 184 

homem existe uma mulher, e por todos os Vereadores que passaram pela Câmara de Vereadores 185 

tiveram ao lado deles essa pessoa competente e amiga que foi a Secretária Roseneli, na Câmara de 186 

Vereadores, parabenizando-a pela aposentadoria. O Vereador Flávio Irineu Chelotti falou sobre o 187 

privilégio que teve em estar Vereador por quatro anos, recordando que na Comunidade do Sítio 188 

Alto teve um problema e a Roseneli foi correndo o socorrer, agradecendo por todo o trabalho 189 

realizado tendo certeza de que o trabalho ficou registrado com muita competência. Recordou das 190 

viagens para Porto Alegre na Marcha dos Vereadores, sendo uma pessoa sempre ativa, desejando 191 

que curta bastante os netinhos. O Vereador Ubirajá Falcão da Rocha recordou de quando chegou na 192 

Câmara de Vereadores em 1992, encontrou uma menina que era a Secretária, de lá para cá teve 193 

quatro legislaturas e sempre enxergou na Roseneli uma pessoa tranquila e que ocupou o posto que 194 

estava preparada para ocupar, porque não é fácil conviver no meio político e ela ficava sempre no 195 

olho do furacão, se os Vereadores recebem pressão política, imagine uma Secretária rodeada de 196 

partidos e de pessoas com pensamentos políticos diferentes a respeito de diversos assuntos, e a 197 

Roseneli sempre respeitou a cada um. O Vereador Zair Roque Ceretta falou sobre a importância de 198 

fazer essa homenagem para a Secretária Roseneli, podendo ter certeza de que ela está saindo com o 199 

dever cumprindo. Recordou da primeira vez em que foi feita a Semana da Câmara, agradecendo por 200 

todo o trabalho prestado no Poder Legislativo. A Presidente Vereadora Lisandra Locateli Pereira 201 

realizou a leitura de uma homenagem a Secretária Executiva Roseneli Meneghetti Dalmolin, 202 

afirmando que foram muitos anos de dedicação à Câmara de Vereadores, foram 36 anos de 203 

funcionalismo no legislativo. Para nós, foi um privilégio poder contar com uma funcionária tão 204 

profissional, leal e dedicada. Contribuístes com muita excelência para o desenvolvimento dos 205 

trabalhos da presidência, como também de cada vereador que passou por esta casa legislativa. 206 

Como iremos sentir sua falta e somos eternamente gratos pelo teu trabalho e desempenho durante 207 

todos esses anos. Em seguida, a Senhora Presidente Vereadora Lisandra Locatelli Pereira realizou a 208 

entrega de um mimo para a Secretária Executiva Roseneli Meneghetti Dalmolin, em seguida 209 

chamou todos os Vereadores e funcionários para a foto. A Senhora Presidente Vereadora Lisandra 210 

Locateli Pereira agradeceu a presença de todos e deixou marcada a próxima Sessão Ordinária para o 211 

dia 08 de agosto, às 18h30min. Câmara de Vereadores, aos dezoito dias do mês de julho do ano de 212 

dois mil e vinte e três. 213 


